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RESOCONTO DI FINE MANDATO
La predisposizione di un resoconto di fine mandato, 
dopo quasi cinque anni dal 27 Maggio 2019, data di 
insediamento di questa Amministrazione, sostenu-
ta da un’ampia coalizione di centrosinistra, è un atto 
dovuto alla cittadinanza per rendicontare percorsi e 
progetti che in questo periodo hanno caratterizzato 
l’operato dell’amministrazione comunale. 
“La Sinalunga di oggi e quella da costruire”: 
lo spirito di questo lavoro, che oltre a sintetizzare cin-
que anni di governo, guarda al prossimo appunta-
mento elettorale e al periodo che lo precede. Uno 
stimolo per far nascere laboratori di idee e proposte 
per costruire la Sinalunga dei prossimi anni. 
Il lavoro svolto in questi anni dall’Amministrazione 
comunale è stato attento e costante, sulla linea del 

documento programmatico di inizio legislatura, con 
l’obiettivo di dare a questo territorio le opportunità 
di crescita, con strategie più ampie che guardano ai 
prossimi anni nell’interesse della futura Valdichiana. 
Sono stati anni dove con costanza abbiamo costruito 
relazioni per rendere questo Comune partecipe e pro-
tagonista di processi di lettura di un contesto che va 
oltre i confini comunali e che identifica la Valdichiana 
come perimetro di progettualità. Un resoconto posi-
tivo dove si percepisce il grande lavoro di squadra del 
gruppo di maggioranza e il forte senso di responsa-
bilità dell’amministrazione, che ha dimostrato impe-
gno, costanza, passione e legame a questo splendido 
territorio e alla sua gente.

IL BILANCIO DELL’ENTE

La prima lettura è stata dedicata al bilan-
cio ereditato dalla passata amministrazio-
ne, un bilancio sano e in equilibrio con i 
parametri di riferimento normativi in or-
dine. Siamo soddisfatti di concludere il 
mandato lasciando un bilancio in salute 
che continua a rispettare tutti i parametri 
di equilibrio con un indice di indebitamen-
to poco superiore a 1 su un limite di 10 e 
con una liquidità di cassa importante che 
ci ha consentito di far fronte a tutti gli im-
pegni economici senza mai far ricorso ad 
 anticipazioni di cassa. Fin da subito è stato 
deciso di introdurre per il nostro Comune 
la buona pratica di approvare il bilancio di 
previsione entro il 31 Dicembre dell’anno 
precedente, quasi sempre in netto anticipo 
rispetto ai termini di legge, per consentirci 
di avere fin dai primi giorni dell’anno tutte 

le risorse economiche necessarie a dispo-
sizione, per non ricorrere all’esercizio prov-
visorio, che costringe le Amministrazioni a 
lavorare in dodicesimi, condizione che di 
fatto rallenta la capacità di spesa e di inve-
stimento per mesi. L’obiettivo di ciò è stato 
quello di far esprimere al massimo le po-
tenzialità del bilancio, senza agire sull’au-
mento dell’imposizione fiscale, riorganiz-
zando ed  efficientando l’azione degli uffici 
per migliorare il servizio e avvicinare i citta-
dini alla macchina comunale. Non abbia-
mo inciso sulla pressione fiscale, ma anzi, 
rimodulato in alcuni casi le applicazioni per 
essere più vicini alle situazioni di difficoltà.
Sull’addizionale comunale IRPEF abbia-
mo innalzato la soglia di esenzione per 
redditi da pensione e lavoro  dipendente, 
 compresa la prima casa di abitazione a 

13.000,00 euro, una delle più alte se non 
la più alta nella nostra zona, perseguen-
do così la volontà di esentare dall’impo-
sta quei pensionati e lavoratori che perce-
piscono un reddito fino a 1000,00 euro al 
mese, al di sotto del quale arrivare a fine 
mese diventa complicato. 
Le aliquote dell’IMU in questi anni non 
sono mai state incrementate, pur attraver-
sando un periodo di forte crescita dell’infla-
zione e dei prezzi di acquisto di beni e ser-
vizi. Segna un saldo positivo il flusso delle 
entrate legate agli oneri di urbanizzazione 
che già nell’anno 2022, ultimo rendicon-
to approvato, erano raddoppiate rispetto 
all’anno 2019. Un dato che dimostra la vita-
lità economica e l’attrattività di investimen-
ti del nostro Comune, che naturalmente 
l’Amministrazione ha incentivato e stimo-
lato con scelte politiche mirate.
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Nell’ottica di avvicinare gli uffici al cittadi-
no, abbiamo riorganizzato l’ufficio tributi, 
per sviluppare un’attitudine di collabora-
zione e assistenza verso i contribuenti per 
facilitare il rapporto con la Pubblica Am-
ministrazione, anche in conseguenza alle 
nuove modalità di pagamento con sistemi 
digitali. Abbiamo impostato un servizio di-
sponibile e moderno garantendo l’aper-
tura al pubblico in presenza, e allo stesso 
tempo introducendo la possibilità di effet-
tuare procedure telematiche e automatiz-
zate per i pagamenti, la modulistica e la 
consultazione delle pratiche fiscali.
In questa direzione siamo andati anche 
reinternalizzando tra i servizi diretti del 

 Comune, la gestione della tariffa TARI, 
precedentemente effettuata da SEI Tosca-
na, questo ci ha consentito di acquisire un 
migliore rapporto con i cittadini anche nel 
gestire le delicate fasi del pagamento della 
tariffa, di aggiornare e monitorare diretta-
mente le banche dati, di gestire in maniera 
diretta eventuali recuperi di tariffa ed im-
postare gli eventuali piani di rientro. Un’o-
perazione che in sinergia con altri provve-
dimenti e grazie agli obiettivi percentuali 
di raccolta differenziata ci ha permesso di 
ottenere delle economie che hanno avuto 
un riflesso positivo nell’applicazione del-
la tariffa del servizio di raccolta dei rifiuti.
È importante ricordare infatti che la tassa 

della TARI del Comune di Sinalunga negli 
ultimi due anni è diminuita del 25% per le 
utenze domestiche e del 20% per molte 
utenze produttive, (risultato questo quasi 
unico all’interno dell’ATO). La partecipazio-
ne alle fasi di predisposizione del bilancio 
di previsione è sempre stata supportata da 
confronti con le parti sociali che hanno ga-
rantito attraverso la sottoscrizione di accor-
di un’attenzione alle fasce di popolazione 
più deboli e in difficoltà. Sono state finan-
ziate la gestione dei servizi, le idee pro-
gettuali di ogni area e tutti gli interventi di 
opere pubbliche previste e concordate nel 
programma delle opere pubbliche predi-
sposto dall’area di competenza.

DOTAZIONE ORGANICA

Il Comune di Sinalunga al momento dell’in-
sediamento di questa Amministrazione di-
sponeva di una dotazione di personale di 65 
dipendenti. Considerando l’evidente impo-
verimento delle professionalità e delle figure 
apicali, siamo intervenuti ridisegnando l’ar-
chitettura organizzativa e ricercando figure 
professionali attraverso mobilità e concorsi, 
procedure che incastrandosi nelle questioni 
legate alla gestione della pandemia Covid 19 
non hanno di sicuro trovato agevolazioni e 
velocizzazioni. 
In questi anni sono stati assunti, due dipen-
denti al settore anagrafe, uno per mobilità 
da altro Ente e uno attraverso concorso e un 
istruttore amministrativo è stato assunto per 
concorso al settore segreteria. Con la reinter-
nalizzazione della gestione amministrativa 
della Tari del Comune, si è inoltre reso ne-
cessario potenziare l’ufficio tributi con l’as-
sunzione di un Istruttore Amministrativo 

attraverso una procedura di mobilità di un 
dipendente proveniente da altro Ente. Sono 
stati inoltre assunti due agenti di polizia mu-
nicipale, uno attraverso concorso e uno per 
mobilità che hanno consentito di potenziare 
anche questo importante servizio consen-
tendo così al Comune di Sinalunga di poter 
disporre di un corpo di polizia municipale 
autonomo. Nell’ottica di potenziare i servizi 
svolti dall’area esterna addetta alle manu-
tenzioni del patrimonio, sono stati organiz-
zati dei concorsi per elettricista, muratore e 
manutentore, oltre ad autista di scuolabus 
dalle cui graduatorie sono stati immessi in 
organico 6 collaboratori esperti da impie-
gare nei molteplici servizi esterni dell’Ente. 
Potenziata l’area tecnica, attraverso concorsi 
e mobilità; sono stati assunti, un ingegnere 
e un architetto che sono andati a potenziare 
l’area lavori pubblici, un geometra e un inge-
gnere nell’area manutenzioni e stabilizzato 

un architetto alla Gestione del territorio e 
edilizia privata, oltre un impiegato part time 
a tempo determinato per lo svolgimento 
delle pratiche legate ai bonus edilizi. Al fine 
di definire anche la figura apicale del settore 
Manutenzioni e Patrimonio attraverso una 
procedura selettiva, è stato assunto in ruo-
lo un altro ingegnere part time, proprio a ri-
badire l’intento di questa Amministrazione 
di un forte impegno sia in termini di risorse 
umane che economiche, alla manutenzio-
ne del patrimonio del Comune ed al decoro 
urbano. Complessivamente abbiamo orga-
nizzato in autonomia sei concorsi pubblici 
che hanno comportato oltre 600 domande 
e sono stati assunti attraverso i vari strumen-
ti n. 20 dipendenti. 
Oggi il Comune di Sinalunga ha inserito 
 figure professionali necessarie e conta 72 
dipendenti e va considerato che anche in 
questo anno saranno previste procedure di 
assunzione per implementazioni.
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ASSETTO DEL TERRITORIO

Mettere in gioco risorse economiche, orga-
nizzative e manageriali è prerogativa degli 
imprenditori che devono trovare suppor-
to e convinzione nelle idee del governo del 
territorio, proiettato a stimolare e accompa-
gnare progettualità condivise. Questa colla-
borazione si è rafforzata anche con la scelta 
di ridurre del 70% gli oneri di ricostruzione 
di certi opifici e volumi dismessi, con la scel-
ta politica sulle aliquote degli oneri di ur-
banizzazione che sono rimaste quelle sto-
riche e tra le più basse in assoluto tra gli altri 
Comuni della zona, oltre a modificare alcu-
ne discutibili classi di intervento, scelte che 

avevano come obiettivo il recupero dell’e-
dilizia dismessa nonché del patrimonio im-
mobiliare dei nostri centri storici. Gli effetti 
sono riscontrabili sul campo, il recupero di 
gran parte di questi volumi è tangibile, così 
come è evidente il recupero di siti compro-
messi per essere restituiti alla nuova urba-
nizzazione, con aree sanate anche dal punto 
di vista ambientale. Operazioni che creano 
lavoro, ma soprattutto interesse e che fanno 
già registrare dei buoni risultati negli introi-
ti degli oneri di urbanizzazione e ricostru-
zione che sono notevolmente aumentati. 
Particolare attenzione è stata prestata alle 

numerose lottizzazioni che ancora devono 
essere  ultimate, andando a definire in alcune 
di esse le ultime opere per la presa in carico, 
ed in altre interventi necessari a garantirne 
la fruibilità e la pubblica sicurezza.
La collocazione strategica del territorio co-
munale ha reso necessario affrontare, sia nel 
confronto sul Piano strutturale intercomu-
nale, che con confronti con gli enti sovraor-
dinati sui temi che riguardano i collegamen-
ti sia viari che ferroviari. Tavoli di confronto 
complessi che ci vedono insieme a tanti altri 
Sindaci, confrontarci con Provincia, Regio-
ne, Anas, LFI, Trenitalia e RFI sull’ammoder-
namento delle reti di comunicazione e tra-
sporto dell’intera Provincia. 

SERVIZI ALLA PERSONA

L’area dei servizi alla persona è stata mes-
sa alla prova dalla pandemia da Covid 19 
di inizio mandato, in quanto l’Amministra-
zione si è trovata a gestire tutti quei servizi 
dove i contatti sociali sono imprescindibili 
e di fatto la situazione contingente ha fat-
to emergere le criticità del tessuto sociale. 
In questi cinque anni, il livello dei diversi 
servizi, con riferimento alle diverse fasce 
di età, con particolare attenzione alle si-
tuazioni di disagio sociale per gli anziani, è 
stato mantenuto e rafforzato. Questo è sta-
to possibile sia mediante l’utilizzo di risorse 
di bilancio dell’ente sia mediante contributi 
regionali e nazionali, acquisiti grazie a ban-
di pubblici che hanno impegnato gli uffici 
nelle relative procedure di intercettazione 
e utilizzo delle risorse.
In particolare durante questo complesso 
periodo sono state attivate nuove forme 
di sostegno alle famiglie in rilevante diffi-

coltà, con il totale utilizzo delle risorse as-
segnate dalla Protezione Civile Nazionale 
al Comune di Sinalunga, corrispondendo 
alla cittadinanza, buoni spesa per generi 
alimentari. A questo si è aggiunto, con ul-
teriori risorse straordinarie, per l’emergenza 
Covid 19, l’erogazione di contributi econo-
mici a sostegno del pagamento di affitti ed 
utenze in situazione di disagio economico 
determinato dal Covid 19 per un importo 
complessivo per queste due misure di circa 
150 mila euro. Ad integrazione di quanto 
sopra una parte delle risorse assegnate dal-
la Protezione civile sono state corrisposte 
alle associazioni Venerabile Misericordia di 
Sinalunga e alla Caritas Diocesana che han-
no provveduto all’incremento della distri-
buzione dei pacchi alimentari. 
Finita l’emergenza Covid 19, avendo rile-
vato che la situazione economica di diver-
si nuclei familiari comunque presentava 

gravi difficoltà economiche, l’Amministra-
zione comunale ha destinato a tale finali-
tà, nel 2023, fondi propri dell’ente, così de-
terminando, complessivamente un totale 
economico di circa € 65.000,00 nel periodo 
2022/2023. Nel periodo dell’emergenza sa-
nitaria il Comune ha sostenuto le associa-
zioni locali, Auser Centostelle di Bettolle e 
Auser Arcobaleno di Sinalunga, che han-
no garantito la spesa a domicilio a favore 
degli anziani soli e delle persone fragili. A 
supporto di tale intervento la Società  della 
Salute ha distribuito alle associazioni loca-
li le risorse a ciò destinate dalla  Regione 
T oscana. Sempre potendo contare sul sup-
porto delle associazioni del territorio, l’Am-
ministrazione ha organizzato e coordina-
to uno sportello per prenotazione vaccini 
coinvolgendo i volontari delle associazioni 
stesse nelle operazione di front-office per 
aiutare nelle varie procedure telematiche i 
cittadini, in particolare le persone anziane. 
Importante è stata anche la collaborazione 
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tra l’ente e l’I.C. “J. Lennon: per sostenere le 
famiglie degli alunni, obbligati alla didat-
tica a distanza nel periodo della chiusura 
delle scuole, sono stati consegnati pc for-
niti dall’Istituto scolastico ed è stata attivata 
la rete Wi-Fi per famiglie che non avevano 
tale servizio in modo tale da potersi colle-
gare alla scuola e svolgere regolarmente le 
lezioni da casa. A supporto di tali attività, in 
collaborazione, sono stati erogati al com-
petente istituto Comprensivo, nel biennio 
21-22 circa 16.000.euro.
L’amministrazione ha integrato con fondi di 
bilancio i contributi del Ministero, per garan-
tire l’accesso a tale agevolazione a tutte le 
famiglie richiedenti il sostegno alla frequen-
za dei centri estivi, con particolare attenzio-
ne all’inclusione dei ragazzi disabili. A tale 
finalità dei centri estivi per i/le ragazzi/e del 
Nostro Comune, sono state destinate, nel 
triennio 2020-2023, sia le risorse ministeria-
li che quelle dell’ente, rispettivamente per 
circa 135.000 euro.

INTERVENTI PER LA POPOLAZIONE ANZIANA

Per quanto concerne la generale program-
mazione dei servizi socio-assistenziali e so-
cio -sanitari, è ormai da molti anni affidata 
al contesto zonale in cui è attuato l’indirizzo 
della Regione Toscana che prevede la costi-
tuzione del Consorzio tra comuni della zona 
distretto e la Azienda Sanitaria locale, defini-
to Società della Salute, con l’obiettivo di una 
maggiore integrazione di servizi e risorse.
Per il Comune di Sinalunga il percorso di 
trasferimento alla gestione Società della Sa-
lute non è ancora completato in quanto il 

Servizio di assistenza domiciliare e l’attiva-
zione di pasti a domicilio a favore di anziani 
è ancora delegato alla gestione dell’Azien-
da pubblica di servizi alla persona “Istituto 
Maria Redditi”, che garantisce gli indirizzi 
dell’amministrazione e del Regolamento 
zonale di accesso ai servizi socio-assisten-
ziali. In media all’anno sono in carico al Ser-
vizio di Assistenza Domiciliare di 25 utenti e 
una media di 35 utenti che usufruiscono del 
servizio del pasto a domicilio. Gli interventi 
a favore di anziani e soggetti con disabilità 

riguardano anche l’inserimento nelle strut-
ture residenziali e, nelle situazioni di grave 
disagio economico, il Comune di residenza 
deve garantire una integrazione della ret-
ta di ricovero. 
A favore della generalità della popolazione 
anziana l’Amministrazione, ormai da anni, 
garantisce il sostegno al funzionamento 
dei due centri sociali AUSER presenti nel 
Comune di Sinalunga, anche attraverso il 
riconoscimento di rimborso delle spese so-
stenute per la gestione dei locali e delle 
iniziative di promozione sociale e del tra-
sporto sociale.

CONTRIBUTI ECONOMICI  
A SOSTEGNO DEL REDDITO  
PER SITUAZIONI  
DI DISAGIO SOCIOECONOMICO.

I contributi economici a sostegno del reddito a favore delle situa-
zioni familiari e personali più difficili ed emarginate sono ancora 
gestiti dai comuni, a seguito di preliminare richieste dei cittadi-
ni e valutazioni del servizio sociale professionale, in attuazione 
del Regolamento per l’Accesso ai servizi e prestazioni sociali di 
zona. L’ufficio servizi sociali ha anche garantito per tutti i citta-
dini richiedenti le procedure di accesso alle agevolazioni sulle 
utenze (Gas-Luce-Acqua) attraverso il portale nazionale SGATE, 
così come l’accesso ai contributi regionali a sostegno dei canoni 
di locazione e a sostegno delle famiglie per l’accesso ai benefici 
INPS (Assegno al nucleo – Assegno di maternità). 

INTERVENTI A SOSTEGNO  
DELLE POLITICHE ABITATIVE.

L’amministrazione comunale nel quadriennio 2019-2022 ha di-
stribuito una complessiva somma di € 201.376, comprensive di 
contributi straordinari, negli anni 2020 e 2021 per l’emergenza 
Covid 19. Nell’anno 2023 lo Stato non ha più finanziato il Fondo 
Nazionale per le politiche abitative e pertanto le risorse regionali, 
essendo minime, saranno utilizzate nel 2024 in accordo con i com-
petenti uffici regionali. Negli ultimi anni, le emergenze abitative 
hanno rappresentato sicuramente uno dei maggiori disagi con 
l’aumento di situazioni di “sfratto”, ai quali l’Amministrazione Co-
munale. ha cercato di dare risposte con l’utilizzo delle procedure 
di “riserva di alloggi” previste dalle normative regionali in materia 
di E.R.P. (edilizia residenziale pubblica). A tale proposito è stato ini-
ziato un percorso con Siena Casa per realizzare nuove abitazioni.
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INTERVENTI A FAVORE DEGLI STRANIERI.

La presenza di cittadini stranieri è stabile negli anni e dunque ci si è attivati per garantire la prosecuzione di 
corsi gratuiti di lingua italiana che, prima dell’emergenza sanitaria, erano svolti presso il centro sociale Auser di 
Sinalunga, organizzati dal Centro per l’educazione degli Adulti di Poggibonsi. A partire dal 2022 detta collabo-
razione è stata riattivata grazie alla disponibilità dell’Istituto scolastico “J. Lennon” che ha messo a disposizione 
i propri locali non utilizzati ed agevolmente disponibili con accesso separato. 

SERVIZI EDUCATIVI INFANZIA E FAMIGLIA

L’impegno del Comune di Sinalunga si è 
rafforzato in questo ultimo quinquennio 
garantendo ampliamenti di orario giorna-
liero e di apertura fino a tutto il mese di 
luglio, riduzione delle rette, interventi resi 
possibili anche con il sostegno di contri-
buti regionali e più recentemente di con-
tributi statali del Ministero dell’Istruzione 
a sostegno delle nuove norme del sistema 
educativo infanzia integrato 0-6. Proprio in 
attuazione di nuove normative in vigore 
dal 2020 da settembre 2022 è stata riatti-
vata la gestione associata con il  Comune di 
 Trequanda per condividere risorse ed au-
mentare opportunità educative per le fa-
miglie. Oltre a garantire negli anni tutti gli 
investimenti per il funzionamento e l’am-
pliamento dei servizi resi dai Nidi d’Infan-
zia, la Biblioteca comunale organizza e pro-
muove interventi precoci di alfabetizzazione 

quali quelli ormai ampiamente sperimentati 
dal programma “Nati per Leggere” attivo an-
che in Italia dal 1999 e  promosso dall’Asso-
ciazione culturale Pediatri, dal Centro per 
la Salute del Bambino onlus, dall’Asso-
ciazione Italiana Biblioteche, alla luce dei 
dati che confermano come la stimolazione 
con la lettura ad alta voce a bambini piccoli, 
piccolissimi, attivi meccanismi di stimola-
zione delle varie aree cerebrali e favorisca 
quindi lo sviluppo del linguaggio, andando 
a migliorare i risultati poi nella fase scolare 
dei bambini. 
Dal 2022, inoltre, ha preso avvio un nuovo 
percorso dedicato alle famiglie con bimbi 
appena nati: il Progetto “NUOVI NATI” ap-
punto garantisce ad ogni bambino che na-
sce ed alla sua famiglia una puntuale ed ap-
profondita informazione su tali tematiche, 
oltre che far conoscere i servizi comunali ed 

offrire, con la collaborazione della Farma-
cia Comunale ora delegata alla gestione 
APSP Istituto Maria Redditi, nei limiti del 
budget disponibile, un buono del valore 
di € 100,00 da utilizzare presso la Farmacia 
Comunale di Piazza Garibaldi per acquisti 
di prodotti ed alimenti prima infanzia, oltre 
all’omaggio di un libricino cartonato primi 
mesi dal programma di Nati per Leggere, 
accompagnato da una brochure informa-
tiva ed altro materiale utile per l’accoglien-
za dei nuovi cittadini nei primi 1000 gior-
ni di vita. 
È stato attivato inoltre un nuovo servizio, 
una “Ludoteca Abilitativa” un servizio 
gratuito per bambini con bisogni speciali, 
per la fascia 0-6, utilizzando i locali del pri-
mo piano del Nido d’Infanzia Le  Nuvole, 
con interventi di varie professionalità spe-
cializzate, (psicomotricità, logopedia, sup-
porti educativi, psicologici e sostegno alla 
genitorialità). 
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BIBLIOTECA E CULTURA

La politica culturale portata avanti nel quinquennio 2019/2023 si 
è sostanzialmente sviluppata su alcune direttrici principali ossia: 
✔ i servizi della Biblioteca Comunale, anche con la nuova sede di 
Bettolle, e l’attività di promozione della lettura soprattutto rivolte 
alle scuole del territorio e non solo; 
✔ l’attività editoriale connessa soprattutto alla pubblicazione del-
le monografie della collana “Quaderni Sinalunghesi”; 
✔ il ruolo del Teatro Comunale “Ciro Pinsuti” che, nonostante la 

lunga chiusura imposta dall’emergenza sanitaria Covid 19 è ri-
masto punto di riferimento come luogo di cultura a disposizione 
non solo dell’Amministrazione comunale ma anche delle locali 
associazioni; 
✔ le iniziative dei gemellaggi: quello ormai ventennale con la 
cittadina di Aÿ Champagne e quello molto più recente con la 
cittadina di Dorking. 

PER QUANTO RIGUARDA  
LA BIBLIOTECA COMUNALE,        . 

gli indicatori dei vari servizi evidenziano una realtà estremamente vitale, con un 
alto indice di fidelizzazione dell’utenza. I dati annualmente registrati ed inviati alla 
Regione Toscana per i monitoraggi delle Biblioteche degli Enti locali, evidenziano 
che la nostra Biblioteca continua ad essere una delle realtà più 
attive dell’intera Rete Documentaria Senese, della quale fanno 
parte le Biblioteche comunali, gli Archivi, i centri di documenta-
zione della Provincia di Siena, oltre all’Università. Per garantire agli 
utenti maggiori servizi e una maggiore prossimità, determinante 
è stata l’esperienza avviata a Bettolle nei nuovi locali di proprietà 
del Comune allo scopo arredati ed organizzati, dove è stata inaugurata la Bi.Bet, se-
zione staccata della Biblioteca di Sinalunga. Un punto di riferimento per la lettura e 
le scuole di Bettolle che va a rivitalizzare il centro storico del Borgo garantendo un 
servizio ai cittadini e i laboratori di lettura per gli alunni delle scuole. 
Nel corso dell’anno 2022 la Biblioteca ha ottenuto per il Comune di Sinalunga il 
riconoscimento di “Città che Legge” assegnato dal Centro per il Libro e la lettura 
quale riconoscimento per l’impegno e i progetti attivati. In questi anni le risorse 
destinate all’acquisto di nuovi volumi è stato significativo, portando il numero dei 
libri presenti in biblioteca a 41.501, ben 7.500 in più rispetto al 31/12/ 2019 che era-
no 34.005, con un investimento nel quinquennio di circa 73.000 euro. Attualmente 
il sistema delle biblioteche sinalunghesi ha 3737 utenti, che hanno comportato in 
questi 5 anni 64.227 prestiti.

 3737 utenti
64.227 prestiti in 5 anni
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. 
IL TEATRO COMUNALE “CIRO PINSUTI”, 

che ha subito la chiusura dal 2020 al 2021, causa pandemia, ha ripreso la consueta stagione teatrale con le dovute cau-
tele imposte dalle norme. Nell’estate 2020 il gestore di concerto con le Associazioni locali ha garantito l’offerta tea-

trale in spazi all’aperto che erano fruibili con le misure di contenimento in vigore a 
quel momento, attività documentate nella pubblicazione “Sinalunga estate 2020”. 
Il Teatro comunale, affiancato dalla Sala Polivalente di Bettolle, che è stata dota-
ta delle necessarie attrezzature tecniche, sono state anche punti di riferimento come 
luogo di cultura a disposizione non solo dell’Amministrazione comunale ma anche 
delle locali associazioni. 
Nel quinquennio 2019-2022 anche le iniziative dei gemellaggi, quello ormai venten-

nale con la cittadina di Aÿ Champagne e quello molto più recente con la cittadina di Dorking, sono riprese con ulte-
riore impegno e scambi nelle occasioni e negli eventi tradizionali, quali la Fiera alla Pieve e l’Incantaborgo e con 
visite delle nostre delegazioni presso le loro cittadine.

“Sinalunga estate 2020”
Il Teatro comunale

La Sala Polivalente di Bettolle
∑

SERVIZI SCOLASTICI

All’area servizi alla persona afferiscono 
gli aspetti gestionali connessi ai servizi a 
supporto del diritto allo studio: trasporto 
 scolastico e mensa scolastica. 
La gestione diretta del servizio di trasporto 
scolastico oltre che consentirci una mag-
giore flessibilità di adattamento del servi-
zio alle mutate richieste dei cittadini, ci ha 
permesso di dare risposte alla scuola per le 
moltissime richieste di uscite didattiche, ol-
tre che per i servizi estivi (es. corsi di nuoto 

presso la piscina comunale), senza ricorrere 
ad incarichi aggiuntivi. 
Il servizio di mensa scolastica, è stretta-
mente connesso alle attività didattiche che 
prevedono rientri pomeridiani, ed è stato 
garantito attraverso il progetto di gestio-
ne del centro di cottura realizzato nei locali 
dell’Istituto Santa Maria Redditi. 
La gestione delle attività didattiche nel suo 
complesso a causa della situazione pande-
mica ha subito diverse modifiche per adat-

tarsi ai continui cambiamenti che i nume-
rosi decreti ministeriali di contenimento del 
virus venivano pubblicati. Situazioni che 
hanno richiesto al Comune interventi pro-
grammatori straordinari anche dal punto 
di vista delle risorse da mettere a dispo-
sizione. 
L’ufficio ha garantito annualmente tutte le 
procedure per la gestione dei contributi re-
gionali per il diritto allo studio (Pacchetto 
Scuola), così come i contributi regionali a 
sostegno delle scuole dell’infanzia parita-
rie presenti.

•  7 



TURISMO

In questi anni i flussi turistici anche nel nostro Comune sono diventati interessanti, passando da 55.804 presenze del 2022 a 59.240 
presenze del 2023. Un dato in crescita costante, estremamente positivo che dovremmo valorizzare anche stimolando la crescita 
quantitativa e qualitativa del sistema di accoglienza che ha visto in questa legislatura un aumento del numero delle attività ricettive, 
passando da circa 60 a 134 strutture.

Un grande risultato è stato l’ottenimento del riconoscimento consegnato alla BIT di Milano, da parte del Touring 
Club della Bandiera Arancione, un fregio importante che rappresenta un punto di partenza per stimoli e idee 

migliorative, sia per la Pubblica Amministrazione che per tutte le attività ricettive e di produzione delle ec-
cellenze enogastronimiche. 
Numerose le iniziative e i progetti di valorizzazione caratterizzanti di questa legislatura, partendo dal decre-
to del Ministero del Turismo, che ha riconosciuto e inserito la Via Lauretana Senese-Aretina 
(da Siena a Cortona), nel catalogo dei cammini religiosi. La Via Lauretana, che a breve sarà 

perfezionata nella cartellonistica e nelle aree di sosta rappresenta un offerta interessante 
dell’emergente turismo lento; già registriamo viandanti e pellegrini che si immergono in 

questa particolare avventura. 
È stata realizzata l’APP “Vie Lauretane”, scaricabile da Play Store, una guida alla navigazione fisica, 

sensoriale e culturale del cammino dell’antica Via Senese-Aretina, che si pone come infrastruttura digitale utile 
ad approfondire la lettura del territorio e del paesaggio. 
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IL PROGETTO CHIANINA VALLEY,

il percorso cicloturistico del Gigante Bianco, di oltre 200 km, alla totale scoperta della Valdichiana e delle 
opera di bonifica che è stato recepito dal masterplan della mobilità dolce della Provincia di Siena. Il Comune di 
Sinalunga, in collaborazione con l’Associazione Amici della Chianina, ha partecipato al Bando Regionale “Valo-
rizzazione delle linee ferroviarie minori”, ottenendo un contributo che ci ha permesso di promuovere il percorso 
del Gigante bianco con una serie di convegni che sono andati a valorizzare la nostra valle, il percorso ciclistico 
che ci immerge nel sentiero della bonifica e l’importante integrazione tra turismo lento e il treno, anche in vi-
sta della prossima attivazione del Progetto Bike Sharing dell’unione dei comuni della Valdichiana senese, che 
prevede una postazione di bike elettriche alla stazione di Sinalunga.

IL PROGETTO STRADE DI SIENA, 

il Progetto denominato “Turismo Outdoor” nasce per la valorizzazione del cicloturismo e del turismo at-
tivo, come evoluzione del progetto Sweet Road. Un sito internet che presenta ai potenziali turisti vari percorsi 
da intraprendere a piedi o in bici in vari territori, Chianti, Valdichiana, Amiata, Crete Senesi. Dalla positiva espe-
rienza e ottimo sviluppo del progetto Strade di Siena ha preso spunto la Regione Toscana per costituire il PTO 
(Prodotto Turistico Omogeneo) Regionale “BIKE”. Incremento dell’attività di promozione dell’ufficio turistico ha 
realizzato la cartina promozionale dei borghi del territorio e collaborato per la realizzazione di numerosi video 
promozionali. Coordina in sinergia con le associazioni locali le varie iniziative e collabora con gli uffici comunali 
alla gestione dei rapporti con le città gemellate di Dorking e Aÿ Champagne, intensificando gli incontri con le 
cittadine gemellate, favorendo presenze ai vari eventi e incontri tra associazioni e mondo della scuola. 
Abbiamo aderito a MAKE IAT, il sistema gratuito per la gestione in rete degli uffici di Informazione e  Accoglienza 
Turistica della Toscana. 
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“SINALUNGA ESTATE”, 

è stato il contenitore che in questi anni ha permesso di coinvolgere professioni-
sti e associazioni locali, di programmare eventi diffusi in tutto il Comune, con la 
proposta anche di grandi eventi, come lo spettacolo di NOMADELFIA dell’estate 
scorsa. Stesso entusiasmo nell’organizzare in sinergia con l’area dello sviluppo 
economico le iniziative del periodo natalizio, portando in piazza e a Teatro, com-
pagnie di professionisti con il loro spettacoli. Costruttivo è stato il coinvolgimento 
nei vari eventi delle attività di somministrazione e delle tante associazioni presenti. 

L’INCANTABORGO.

La manifestazione principale dell’estate sinalunghese, 
rimane L’INCANTABORGO, cresciuto negli anni e alzan-
do il livello delle proposte artistiche offerte e richiaman-
do sempre più pubblico. 
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SVILUPPO ECONOMICO E PROMOZIONE DEL TERRITORIO

Fin da subito è stato siglato con tutte le associazioni di cate-
goria un Patto di collaborazione per dar via a un rapporto co-
stante di dialogo che ci ha permesso di dare valore alle attività 
economiche, coglierne gli spunti e progettare percorsi e inizia-
tive di supporto e accompagnamento. Importati collaborazioni 
con associazioni organizzatrici di eventi per la realizzazione di 
Street Food a tema e con associazioni artigiane regionali, valo-
rizzando le piazze con momenti di socializzazione, ricercando 
dove vi erano le condizioni il coinvolgimento anche con il  Centro 
commerciale naturale.
Con le associazioni agricole abbiamo approfondito temi legati 
alle loro difficoltà, individuando eventuali bandi che potessero 
interessare il loro settore. La presenza al Vinitaly è stata un’oc-
casione di dialogo con altre realtà vinicole nazionali e rafforzato 
rapporti con Consorzi e Associazioni Sommelier di altre zone, quali 
la  Sicilia, l’Orcia e l’Orvietano.
Alcuni altri progetti interessanti, sono l’organizzazione del «Paese 
del Natale» e delle varie edizioni di «Natale in vetrina», con le gift 
card natalizie che hanno permesso di porre in risalto l’aspetto cre-
ativo delle diverse attività, consentendo una maggiore socialità e 
visibilità. L’attenzione verso le vetrine, intese come front office delle 
varie attività, si è manifestata anche con altri differenti appunta-
menti. Un lavoro in sinergia che ha consentito di acquisire sicurez-
za e consapevolezza dell’importanza di lavorare per un territorio.
L’adesione all’Associazione «Spreco.net» ha permesso di consi-

derare in un’ottica diversa gli eventuali sprechi alimentari e non, 
con una maggiore attenzione all’ambiente.
La promozione delle eccellenze dell’enogastronomia ci ha impe-
gnato per tutta la legislatura sentendoci parte attiva di numerosi 
progetti ed eventi anche internazionali. 
La valorizzazione dell’olio ha avuto luogo attraverso concorsi fo-
tografici, ma anche tramite la partecipazione attiva alle proposte 
di eventi della Città dell’Olio, Associazione Nazionale di cui il Co-
mune di Sinalunga fa parte: merenda nell’oliveta e camminata 
tra gli ulivi. Per promuovere l’olivicoltura, si è istituito il concorso 
«Un filo d’olio nel piatto», creando una sinergia tra le attività 
di somministrazione e i produttori di olio. 
Abbiamo cercato di sviluppare la produzione dell’aglione, sottoli-
neando l’importanza del percorso DOP intrapreso dall’associazione 
dell’aglione della valdichiana tesa a promuovere uno dei prodotti 
più importanti della valle, mentre la promozione del vino si è tra-
dotta nella costante collaborazione con Fisar e diversi Consorzi nella 
realizzazione di eventi di promozione e degustazione. 
La Chianina, prodotto di punta del nostro territorio è stata pro-
mossa grazie alla partecipazione a diversi appuntamenti dell’asso-
ciazione “La Strada del Vino Nobile di Montepulciano e dei Sapori 
della Valdichiana”, partecipando a rassegne ed eventi importanti 
come quello del Festival di Looney Planet a Pesaro, della Fiera di 
Rimini e dell’Hotel Baglioni a Londra.
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LA FIERA ALLA PIEVE 

si conferma la manifestazione annuale più importante del Comune, un evento del quale abbiamo rimarcato 
la paternità e l’interesse diretto dell’amministrazione comunale. Abbiamo modificato la collocazione logistica 
della Fiera, tenendo conto dei mutamenti del tessuto urbano, della necessità di sicurezza e delle sollecitazioni 
dei settori economici. 
Da anni questo evento viene presentato in Regione Toscana e sponsorizzato dalla stessa, rappresenta una delle 
manifestazioni fieristiche più estese della Toscana con circa 560 ambulanti. La fiera dell’Agricoltura si è carat-
terizzata ospitando la Mostra Interprovinciale della razza Chianina, e l’area arti e mestieri con l’obiettivo di va-
lorizzare le attività locali e dell’intera Regione. Particolare interesse è stato dato all’enogastronomia con punti 
di ristoro dedicati, con cene a tema, degustazioni e cooking show. La nuova collocazione del luna park rispon-
de alle esigenze di sicurezza, coinvolge nell’area fiera una parte del tessuto urbano ormai interessato da diver-
se attività e soprattutto dà una circolarità ai flussi di persone che vengono a visitare la nostra Fiera alla Pieve.
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LAVORI PUBBLICI, MANUTENZIONE, AMBIENTE E PATRIMONIO

La cultura del verde, del decoro urbano, del complesso sistema 
di smaltimento dei rifiuti, sono concetti divenuti consapevolez-
za, stato necessario affinché l’efficacia e la percezione della cre-
scita della qualità dei servizi sia naturale e compresa nelle sue 
complessità. Gli interventi come il recupero dei parchi monu-
mentali, Sinalunga, Bettolle e Scrofiano, la restituzione alla co-
munità del Parco Umberto I°, la riqualificazione di tanti angoli di 
territorio, hanno contribuito ad aumentare il concetto di deco-
ro urbano dei nostri spazi. Cosi come la consapevolezza che un 
corretto conferimento e smaltimento dei rifiuti contribuisce a 
migliorare un servizio perfettibile, oltre che a percepire e vivere 
un paese migliore. Aumentate in maniera sostanziale le risorse 
messe a disposizione per il taglio dell’erba e istituito un nuovo 
servizio di lavaggio a caldo con idropulitrice dei centri storici; 
ciò significa produrre azioni che oggi ci consentono di meglio 
fruire e percepire il territorio. 
In questa legislatura si sono concretizzate storiche attese, con-
fermando le previsioni del programma elettorale, anche se con-
sapevoli che la ricerca di perfezionamento non dovrà essere ac-
cantonata. L’11 dicembre 2023 si arriva alla Posa della Prima Pietra 
per il Palazzo Pretorio. Un intervento atteso da mezzo secolo, 
oggi finanziato e con i lavori avviati. Una spinta che richiama l’al-
tro importante intervento, di rigenerazione urbana, su Bettolle. 
Una operazione ben più complessa, il recupero dell’ex cam-
po sportivo ai piedi della scuola elementare: un intervento che 
si fonda sulla prioritaria acquisizione dell’area e ad oggi finanziato 
per le opere di cui al progetto esecutivo, approvato e finalizzato 
alla realizzazione di un’area a parcheggio a servizio della scuola 

e del centro storico di Bettolle. Un primo stralcio di un interven-
to ben più importante, da realizzare a stralci e che consegnerà al 
territorio ulteriori servizi e spazi pubblici. 
Un altro tema che ha assunto connotati concreti, attiene al ri-
schio idraulico dell’abitato di Pieve di Sinalunga. Siamo riusciti 
ad aver finanziata sia la progettazione che la realizzazione di un 
primo stralcio degli interventi di messa in sicurezza dell’area per 
l’importo di 1 milione di euro. Progetto che partirà entro la fine 
dell’anno in corso. 
Lavori in ingresso al centro di Sinalunga, a Via Piave, oggi la por-
ta del Paese, a tutti i marciapiedi realizzati nel Comune ove ne-
cessario, avviando un project in progress proprio del tema mar-
ciapiedi, della riqualificazione, della sicurezza e della connessione 
delle aree urbane. Un’attenzione ai pedoni, alle persone fragili, è 
un atto di civiltà, ma anche e soprattutto un modo per far cresce-
re un paese e connotarne la sua vocazione; quella di un centro 
vissuto, vivibile e pulsante di attività. 
Cospicue le risorse messe a disposizione degli interventi nei plessi 
scolastici, investiti circa 2.700.000 euro per avere scuole sempre 
più sicure ed efficienti. 
Sulla scuola media di Sinalunga c’è stato un intervento di efficien-
tamento energetico, realizzazione del sistema antincendio e mes-
sa a norma dell’impianto elettrico e servizi. 
Nei plessi di Bettolle l’intervento ha riguardato l’adeguamento si-
smico della Palestra e dell’edificio delle primarie. 
Oltre all’adeguamento statico dell’edificio delle primarie di Pie-
ve, altre valutazioni hanno interessato le attività sportive e le 
strutture legate allo sport. 
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Interventi di messa a norma oltre che 
nuove realizzazioni ci consentono una 
programmazione delle attività sportive 
in ambiti professionistici ma anche pura-
mente amatoriali, a sostegno dei giovani 
e delle famiglie. Realizzata l’illuminazio-
ne nel campo sportivo di Bettolle che ha 
reso l’impianto completo e funzionale, così 
come si è reso necessario intervenire con 
un importante progetto di ristrutturazio-
ne e messa a norma del campo sportivo 
di Pieve di Sinalunga. Oltre alla nuova co-
pertura di un campo da tennis e la realiz-
zazione di un’area polivalente nello spazio 
del cassero, che ha riqualificato un terre-
no inutilizzato e reso fruibile per moltepli-
ci utilizzi, ci siamo dotati di progettazioni 
che ci consentiranno di individuare canali 
di finanziamento. Si tratta del progetto di 
adeguamento antincendio del palazzetto 
di Sinalunga e del progetto di fattibilità tec-
nico economica per ampliamento e riqua-
lificazione area tennis Sinalunga.
Gli interventi sugli edifici pubblici hanno vi-
sto il completarsi i lavori di efficientamento 
energetico del palazzo comunale, la riqua-
lificazione della sala polivalente di Bettolle, 

un intervento questo che ci ha consentito 
di restituire al paese una struttura effettiva-
mente polivalente, oggi utilizzabile grazie 
agli investimenti effettuati, come un vero 
e proprio teatro, piuttosto che una sala per 
convegni, per le associazioni e per le disci-
pline sportive. 
Finanziato un progetto di ampliamento e 
riqualificazione funzionale della “Casa del 
nocio” di Sinalunga. L’edificio di proprietà 
comunale, ed inserito in un contesto urba-
no residenziale con importanti spazi verdi, 
continuerà ad ospitare l’attività della Banda 
Ciro Pinsuti, con la scuola di musica e con-
tinuerà, negli gli spazi opportunamente 
studiati dal nuovo progetto, già finanziato 
per l’importo di 1.060.000 euro, ad essere 
punto di riferimento per le politiche socia-
li, con progetti gestiti dall’attuale Società 
della salute. 
Altro tema cardine, affrontato attraver-
so un attento progetto di riqualificazione 
dell’illuminazione pubblica e sua gestione, 
è quello del project financing per la ge-
stione dell’intero parco illuminotecnico del 
Comune, che prevede “la concessione del 
servizio di illuminazione pubblica finaliz-

zato all’efficientamento energetico ed alla 
riqualificazione impiantistica degli impianti 
di pubblica illuminazione”. Un servizio che 
tende ad accogliere le istanze di un rispar-
mio energetico, di una migliore qualità il-
luminotecnica e soprattutto di una riqua-
lificazione delle reti. Un progetto che ha 
avvio in questi giorni e che comunque nel 
corso della legislatura non ci ha impedito 
di intervenire attorno al tema dell’illumina-
zione pubblica, integrando parchi e giardi-
ni, marciapiedi, viali, sostituendo corpi illu-
minanti, insomma avviando un importante 
percorso di lettura del territorio, in termini 
di percezione e gradevolezza e sicurezza. 
Importante il lavoro su Rigomagno, 
dove, partendo dalla gestione di un’emer-
genza, il crollo di una parte delle mura sto-
riche del paese, siamo andati a pavimenta-
re in pietra serena quelle porzioni di vicoli 
che erano ancora in asfalto, abbiamo fatto 
una sistemazione delle piazzole limitrofe 
al muro crollato e ovviamente ricostruito 
il muro stesso. 
Su Sinalunga abbiamo avviato un pro-
getto di ripavimentazione di quella por-
zione di centro storico dove ancora i vicoli 
erano in asfalto, in cemento, se non ter-
ra o breccia. Si è realizzato un primo im-
portante stralcio individuato attorno a via 
della Torricella, di un progetto più com-
pleto che dovremmo realizzare in più fasi. 
Nell’ottica della riqualificazione urbana si 
legge anche l’intervento sul sottopasso 
ferroviario di Pieve. Un punto nevral-
gico per il paese di cui rimarchiamo l’utili-
tà. Oggi l’area del sottopasso si percepisce 
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più sicura, curata, lontano dalle condizio-
ni di abbandono che poteva sembrare in 
passato. Le asfaltature sono sicura-
mente tra quegli interventi che probabil-
mente vorremo non si fermassero mai in 
un territorio, specie in un Comune vasto 
e sollecitato dal punto di vista veicolare 
come il nostro. Abbiamo cercato di par-
tire dalle situazioni più critiche, più esa-
sperate, anche non trascurando la viabilità 
secondaria e sono tutt‘ora in corso, pro-
getti di asfaltatura di più arterie stradali. 
L’aumento dei prezzi sugli asfalti è signi-
ficativo ma nonostante questo, abbiamo 
aumentato gli stanziamenti piuttosto che 
diminuire gli interventi pur di affrontare 
una situazione inderogabile. Il tema de-
gli asfalti deve essere una costante ogni 
anno, lavorando su una programmazione 
pluriennale e stabile.
Le manutenzioni e non solo, hanno tocca-
to anche i cimiteri comunali, in particolare 
su Rigaiolo è stato fatto un intervento di 
ampliamento con la realizzazione di nuovi 
loculi, mentre opere di manutenzione stra-
ordinaria sono state realizzate nei cimiteri 
di Rigomagno, Farnetella e Scrofiano.

Numerosi gli interventi minori, ma sempre 
lodevoli per gli importi finanziati e il risul-
tato ottenuto, come l’intervento della con-
duttura delle acque reflue del Santarello e 
i progetti di ampliamento della rete idrica 
potabile di Bettolle e di Rigomagno; inter-
venti che poi considerando gli importi in-
vestiti non sono cosi minori, ma che han-
no reso un servizio migliorando la vita dei 
cittadini e l’ambiente in cui vivono. Oltre a 
interventi nei parchi, nei viali, come in via-
le Trieste, attenzioni sono state dedicate 
all’area artigianale di  Bisciano, consape-
voli che quel territorio necessità di ulteriori 
interventi che dovranno essere program-
mati. Di nota la realizzazione di due aree 
per sgambamento cani, una su Pieve, zona 
parco Nello Boscagli ed una su Sinalunga; 
l’attenzione per gli animali, che passa per 
il benessere di tutti, delle persone, dell’am-
biente in cui viviamo e del decoro. 

Mentre merita essere menzionato l’im-
pegno per la sicurezza stradale che oltre 
all’istallazione di deterrenti per la limita-
zione delle velocità, dalle colonnette per 
l’istallazione di laser, a 10 attraversamenti 
pedonali rialzati, a dossi artificiali e all’ini-
zio di una revisione completa della segna-
letica verticale, ha impegnato le finanze 
dell’ente per circa 300 mila euro. 
Un grande lavoro che non si chiude, ma 
che si è avviato per modernizzare e ren-
dere piacevole la scelta di lavorare e vive-
re a Sinalunga, cinque anni che ci hanno 
permesso di far “atterrare” in questo ter-
ritorio per opere pubbliche e interventi 
di manutenzione oltre 15 milioni di euro, 
una somma, come già detto, non rileva-
bile negli ultimi decenni. 
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Sicurezza e Legalità

Il confronto tra pubblica amministrazione e 
Forze dell’ordine è stato continuativo e col-
laborativo, dove anche il ruolo della Polizia 
Municipale è stato centrale. Sono state or-
ganizzate numerose iniziative tra cui conve-
gni e incontri per stimolare la riflessione su 
temi quali le truffe o la legalità. Intensificati 
di conseguenza i servizi notturni per control-
lare il territorio. A facilitare il controllo capil-
lare è stata di aiuto il sistema di video sorve-
glianza che con le ultime istallazioni previste, 
raggiungiamo circa 150 istallazioni. È stata 

attuata la procedura di interconnessione del 
Sistema, con tutte le Forze di Polizia stata-
li (Questura e Commissariato P.S. di Chiusi, 
Compagnia C.C. Montepulciano, Guardia di 
Finanza di Siena, Polizia Stradale di Siena), 
nonché con la sala operativa dei VV. FF., a 
sancire un patto stipulato tra il Prefetto 
e la Pubblica amministrazione. Questo 
accordo permette alle forze di polizia di visio-
nare le immagini in tempo reale per sventare 
o intercettare azioni di coloro che commet-
tono atti malavitosi.

Relazione con i cittadini 

Oltre ad aver rivisto e predisposto numerosi 
regolamenti per favorire il rapporto tra Am-
ministrazione e Cittadino, sono stati orga-
nizzati appuntamenti che hanno contribui-
to a rafforzare questo legame, in particolare 
l’evento «Un amore che dura una vita», 
momento celebrativo delle coppie sposate 
da sessanta e settant’anni, realizzato in col-
laborazione con le attività di somministra-
zione del territorio comunale, che si svolge 
in occasione di San Valentino, se non, «Una 
Costituzione per Amico», iniziativa che 
riguarda la consegna di una copia della Co-

stituzione ai neo diciottenni e ai neo cittadi-
ni in occasione della Festa della Repubblica.
Apprezzata è stata l’istituzione dello 
 sportello SPID, aderendo a una proposta 
della Regione Toscana per consentire a tutti i 
cittadini un migliore accesso ai 
servizi, come l’istituzione del-
lo sportello periferico del Di-
fensore Civico Regionale, per 
permettere una maggiore vi-
cinanza ai cittadini nelle richie-
ste relative a casi di cattiva am-
ministrazione.

Associazionismo

Il coinvolgimento costante delle associazioni nelle varie iniziative e nei vari momenti di pro-
grammazione è stato costante. 
Grazie a loro si sono semplificati numerosi percorsi per la gestione delle manifestazioni di 
ogni tipo, da quelle culturali, quelle sportive e tutti i progetti di carattere sociale. 
Hanno partecipato e si sono responsabilmente messe a disposizione, pur nelle innumerevoli 
difficoltà che ci sono nel gestire i temi del volontariato e dell’aggregazione. 
Continuare a stringere collaborazioni sarà importante anche per le scom-
messe future. 
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Sintetizzare il lavoro di cinque anni non è semplice 
siamo coscienti di aver tralasciato tante cose, specialmente quelle meno riconoscibili, ma di lodevole im-
portanza e soprattutto consapevoli che il lavoro di governo di un territorio, che passa attraverso la parte-
cipazione, la programmazione e la ricerca di risorse non si esaurisce mai, ma è in continua elaborazione. 

∑




